

BAB III

METODE PENELITIAN

3.1. Pendekatan Penelitian

Penelitian ini menggunakan metode kualitatif dan menggunakan pendekatan deskriptif. Dimana permasalahan yang diangkat dalam penelitian ini adalah terkait dengan pencatatan yang dilakukan oleh perusahaan dengan menggunakan PSAK 72 dan data yang dideskripsikan merupakan catatan transaksi perusahaan mengenai pendapatan kontrak dari pelanggan.

Pendekatan kualitatif deskriptif digunakan karena peneliti akan mendeskripsikan dan mengungkapkan tentang metode yang digunakan oleh perusahaan dalam menilai pendapatan kontrak dari pelanggan. Data yang diperoleh akan dicatat dan dianalisis untuk membantu dalam menggambarkan perlakuan akuntansi terhadap pengakuan pendapatan kontrak dari pelanggan sesuai dengan PSAK 72 dan dampaknya terhadap manajemen laba.

3.2. Tempat dan Waktu Penelitian

Penelitian ini dilakukan pada PT Jayanara Karya Indah yang berlokasi di Gg. Mawar IX, RT.004/RW.002, Kelurahan Padurenan, Kecamatan Mustika Jaya, Kota Bekasi, Jawa Barat 17156. Penelitian ini dilakukan selama 3 bulan. 1 bulan digunakan untuk pengumpulan data, 1 bulan selanjutnya untuk pengolahan data dan 1 bulan terakhir untuk menyusun laporan penelitian.

3.3. Subjek Penelitian

Subjek penelitian adalah informan yang memberikan informasi terkait dengan pembahasan penelitian. Penelitian ini dirancang untuk berfokus pada divisi akuntansi dengan mewawancarai kepala bagian divisi akuntansi dan beberapa staf divisi yang melakukan berbagai pencatatan transaksi perusahaan.

Tetapi, yang terjadi di lapangan adalah bahwa yang mencatat seluruh transaksi PT JKI adalah direktur yang juga merangkap beberapa jabatan, salah satunya adalah bagian akuntansi yang bertugas untuk mencatat transaksi perusahaan.

Informan dalam penelitian ini adalah Bpk. Gugun Gunara S.Sos yang menjabat sebagai direktur utama di PT Jayanara Karya Indah. Berdasarkan keterangannya, beliau juga yang mencatat seluruh transaksi yang dilakukan oleh PT Jayanara Karya Indah.

3.4. Sumber Data

Sumber data dalam penelitian ini terbagi menjadi dua yaitu data primer dan data sekunder. Data primer adalah data yang diperoleh dari observasi, wawancara dan dokumentasi secara langsung pada subjek penelitian yaitu pihak PT JKI, data yang dikumpulkan berdasarkan observasi dan wawancara secara langsung yaitu tentang metode pengakuan pendapatan yang dilakukan oleh PT JKI dan rincian anggaran atau laporan beberapa proyek selama bulan Agustus 2022 sampai dengan bulan Maret 2023. Data sekunder adalah data yang diperoleh dari beberapa referensi jurnal terkait penelitian yang sesuai dengan topik, pembahasan dan aturan yang berlaku.

3.5. Teknik Pengumpulan Data

Jenis data yang digunakan dalam penelitian kali ini adalah data kualitatif. Data tersebut merupakan informasi-informasi yang didapat dari perusahaan mengenai transaksi perusahaan. Sumber data primer merupakan sumber data yang digunakan dalam penelitian ini.

Untuk mendapatkan data sebagai pendukung penelitian kali ini,, peneliti melakukan teknik pengumpulan data sebagai berikut :

a) Survey Pendahuluan

Peneliti melakukan survey secara langsung ke perusahaan yang dijadikan sebagai objek penelitian, dalam hal ini adalah PT Jayanara Karya Indah dan juga meminta izin secara langsung kepada perusahaan.

b) Studi Kepustakaan

Tujuan dari studi kepustakaan adalah agar peneliti dapat memahami teori-teori terkait penelitian. Peneliti melakukan studi kepustakaan dengan cara mengumpulkan berbagai informasi, daftar referensi, dan sumber bacaan yang terkait dengan penelitian ini.

c) Studi Lapangan

Peneliti melakukan beberapa kegiatan yaitu :

1. Observasi

Observasi atau pengamatan dilakukan oleh peneliti bertujuan untuk mengumpulkan data dengan melakukan beberapa pengamatan terhadap kegiatan yang dilakukan oleh perusahaan yang berkaitan dengan pengakuan pendapatan dan manajemen laba.

2. Wawancara

Wawancara dilakukan oleh peneliti kepada pihak perusahaan PT Jayanara Karya Indah. Peneliti melakukan serangkaian tanya jawab secara langsung dengan pihak perusahaan yang berwenang yaitu bagian akuntansi untuk mengetahui lebih jelas mengenai pencatatan pengakuan pendapatan dan informasi yang berkaitan dengan perusahaan.

3.6. Teknik Pengolahan dan Penyajian Data

Peneliti melakukan teknik penyajian data sebagai berikut :

a) Mengumpulkan Data

Pada proses ini, peneliti mengumpulkan data sebanyak-banyaknya yang berhubungan dengan penelitian pada PT Jayanara Karya Indah. Peneliti mengumpulkan data-data tersebut berdasarkan hasil dari observasi, wawancara, diskusi dan dokumentasi pada objek penelitian. Data yang dikumpulkan oleh peneliti adalah data tentang metode pengakuan pendapatan yang dilakukan oleh PT JKI dan rincian anggaran atau laporan beberapa proyek selama bulan Agustus 2022 sampai dengan bulan Maret 2023. Wawancara yang dilakukan pada bagian akuntansi perusahaan awalnya berbentuk data rekaman yang kemudian diubah menjadi bentuk

tulisan, sehingga data terdokumentasi dengan baik dan dapat dianalisis lebih lanjut oleh peneliti.

b) Menganalisis Data

Proses analisis data dimulai dengan menelaah seluruh data yang tersedia yang bersumber dari pengamatan yang sudah ditulis dalam catatan lapangan wawancara dan sebagainya. Selain itu juga digunakan Pernyataan Standar Akuntansi Keuangan (PSAK) No.72 tentang pendapatan kontrak dari pelanggan sebagai panduan dan menggunakan teori-teori mengenai metode pencatatan pendapatan yang diterapkan oleh perusahaan apakah telah sesuai dengan Standar Akuntansi Keuangan dan menganalisis tentang praktik manajemen laba yang dilakukan oleh perusahaan. Melalui seluruh data yang didapat dan semua teori yang mendukung maka dilakukan pembahasan sehingga dapat ditarik kesimpulan dan saran.

c) Penyajian Hasil Analisis Data

Dalam penelitian ini, hasil dari analisis data akan disajikan dalam bentuk tabel dan gambar yang berisikan tentang data yang telah dikumpulkan yaitu laporan keuangan atau rincian anggaran beberapa proyek selama bulan Agustus 2022 sampai dengan bulan Maret 2023 dan telah dianalisis.

d) Menyimpulkan Hasil Penelitian

Setelah melakukan pengumpulan dan analisis data, selanjutnya peneliti akan menyimpulkan data dari PT Jayanara Karya Indah yang telah dijabarkan dan memberikan penjelasan lainnya dari jurnal referensi maupun teori-teori untuk lebih menguatkan hasil penelitian.